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いわゆる白鷺の中では、
　　　　１番大きい種類です。
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　さて、ガバナー年度が始まりはや３か月が過
ぎようとしています。ガバナーエレクト年度か
ら数えると長かった気もするし、新年度で考え
ると「まだ３か月」のような気もします。
　
　８月後半から９月中盤にかけては秋田市内の
ロータリークラブを訪問し、２０年前の私の写
真（当時の会員名簿）を見せてもらう機会があ
りました。写真の中には髪も真っ黒な自分がい
て、自身でピンとこない感じがしました。
　当時、私は秋田北ロータリークラブに所属し、
１７年間在籍しました。その後、少しの休暇を
経て、横手ロータリークラブに入会しました。
　ホームグラウンドとして、１１年が過ぎます。
全体を通したロータリーライフが２８年目に突
入し、心情としては「そろそろ打ち止めかな…」
と思ったところに当時ガバナーノミニー推薦の
お話を頂き「棚からぼたもち」と、言うより「上
から爆弾が来た」といった状況になり、これま
でに大変な事もありましたが、続けてこられま
した。

　ガバナー公式訪問は「ＲＩ会長に代わり、指
導しなさい」というＲＩの議題・目標のもと、
各クラブを訪問し、「自分は会員の、地区の為
に何ができるか。何をすべきか」と思っていま
した。

　ロータリーの「超我の奉仕」の対になるスロー
ガンで「最もよく奉仕する者、最も多く報いら
れる」（Arthur Frederick  Sheldon）という言
葉があります。これは、実践的な倫理原則に基
づくものであり、“職業は社会に奉仕する機会”
でもあるとしています。
　自身が住む地域への貢献をする事により、ロー
タリーの存在を強くする。そして、より一層地
域に根差した活動をする。このひとつひとつの
行動が繋がり、広がっていくことがロータリー
の原点です。
　目標失くして、成果は得られません。すべて
のロータリアンが、この使命を持っていること
を一人一人が悟り、目標をしっかり胸に刻んで
ほしいと願います。

　最後になりましたが、各クラブの皆様より暖
かく歓迎を頂きました事、本当にありがとうご
ざいました。
　この場をお借りしまして、皆様へ御礼と感謝
を申し上げます。
　深まりゆく秋の季節に、多くの実りある奉仕
生活を送りましょう。

ガバナーメッセージ

2014-2015年度ガバナー 遠　藤　芳　德
Endo Yoshinori

GOVERNOR’S
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2014-15年度国際ロータリー会長
ゲイリー C.K. ホァン

 

　親愛なるロータリアンの皆さん、1914年10月、
ジョナス・ソークは生まれました。彼はポリオ
に有効なワクチンを最初に開発し、世界史を変
えた人物です。アメリカでワクチンが導入され
た1950年代、世論調査によると、ポリオは核戦
争に次ぐ国家の脅威でした。それにはもっとも
な理由がありました。1952年、アメリカでポリ
オが大流行し、5万8,000件の症例が報告され、
3,145人が亡くなり、2万1,269人にまひを残した
のです。全世界では、毎年50万人に上る人たち
が、ポリオのために手足が不自由になったり、
命を落としたりしました。

　ソークのワクチンがつくられてまもなく、ア
ルバート・セービンが、多くの子どもたちに素
早く、安全に、しかも安価で免疫を与えること
ができる経口ワクチンを開発しました。

不可能と言われたポリオ撲滅

　1985年、ロータリーのポリオプラスプログラ
ムが始まりましたが、その目標は、この体が動
かなくなる病気を予防するために５歳以下の全
ての子どもたちに免疫を与える、という単純な
ものでした。ポリオプラスの最初の成功による
ところが大きく、1988年には、世界保健機関
（ＷＨＯ）の総会で166の加盟国が満場一致で、
ポリオ撲滅を目標にすることが決まりました。

　当時、そのアイデアは想像を絶するほど野心
的なもので、多くの人々が不可能だと思ってい
ました。今日、ポリオの症例は１年に数百件が
報告されるだけになり、ポリオの常在国は３か
国を残すだけになりました。私たちは今までに
なく目標に近づいています。今までの勢いを維
持できれば、私たちは2018年までに完全に撲滅
することができるでしょう。

END POLIO NOWのサイトをご利用ください

　そして今月、10月24日は世界ポリオデーとし
て、ソーク博士誕生100年を祝います。

　今月は、ポリオ撲滅に向けた私たちの活動に
スポットライトを当て、「ロータリーに輝きを」
与えてくださるよう、すべての皆さまにお願い
したいと思います。政府関係者に連絡を取り、
ポリオ撲滅に関する事柄を知ってもらいましょ
う。END POLIO NOWのサイト
（endpolionow.org/jp）で、ロータリーの活動に
関する感動的な話を読んで、それらをソーシャ
ルメディアで分かち合いましょう。そのサイト
からポリオ撲滅のために寄付をすると、その額
の２倍がビル・アンド・メリンダ・ゲイツ財団
から上乗せされ、大きな効果をもたらすことが
できます。

　ポリオを撲滅させれば（私たちはそれを達成
できるでしょう）、私たちは世界により良い未
来をもたらすことになるでしょう。そして同様
にロータリーにも、より良い未来をもたらすこ
とになります。私たちは組織として素晴らしい
ことができる能力があることを自ら証明できる
のです。そして私たちの子どもや孫に、ポリオ
のない世界という永遠の贈り物をすることにな
るのです。

　

■RI 会長メッセージ

黄其光（Gary C.K. Huang）
2014-15年度RI会長
台湾・台北ＲＣ
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●ガバナー公式訪問レポート

　遠藤ガバナー公式訪問が９月３日(水)に行われ、それに先
立ち会長・幹事・副幹事との面談が行われました。
　面談では竹谷会長よりロータリーデーについての質問等を
させて頂き、遠藤ガバナーからは宮下ガバナーエレクト輩出
に関わるクラブの対応や準備について多くのご助言を頂きま
した。
　引き続き行われた例会(参加会員５８名)では、約３０分間
の講話を頂きました。遠藤ガバナーは秋田北ロータリークラ
ブに１７年間在籍されて、当時は８０名ほど会員がおり、土
方ガバナー輩出の際にはキャビネットをした経験もあったと
言う事でした。この度は宮下会員にガバナーエレクトを快く
引き受けて頂いたことに感謝しているとのお言葉もありまし
た。９月２７日２８日開催の地区大会には遠藤ガバナーのガ
バナー同期でもあります「東大寺長老　前　第二百二十世東
大寺別当　北河原公敬先生」をお迎えし「大仏さまにこめら

れた思い―　一枝の草、一把りの土」というテーマで講演を
頂くことになっており、ぜひ多数の会員に聞いて頂ければ有
難いとのことでした。
　また、五城目で開催されるインターアクトの地区大会では、
将来ロータリアンになれるように「ロータリーとは何ぞや」
を広く話して行きたいとのことでした。
　そして、地区の最大の懸案事項であります会員増強問題に
ついても、地区会員数１，１００名以上を維持、クラブ数も
４２クラブを堅持し、１，２００名の会員増強と拡大が当面
の課題であり、ＲＩ理事会での承認を正面からクリアしたい
と力強いお話を頂きました。
　例会終了後、別室にて集合写真を撮影しガバナー公式訪問
は終了となりました。
　バイタリティに溢れる遠藤ガバナーの益々のご活躍を祈念
致します。

9月3日㈬　秋田ロータリークラブ　　幹事　佐藤　政則

③家族・ファミリー会員の入会による会員増強策
④会員の退会防止に努める努力をする
という2014－2015年度の地区方針が示されました。
　また、過日開催された国際大会参加時の体験談やゲイリー･
C.K.ホアンRI会長が大変エネルギッシュであるとの人物紹介、
RIテーマである「ロータリーに輝きを(Light up Rotary)」実
現の為、楽しんで例会運営をされたしとの助言を頂きました。
　最後に9月開催の地区大会への参加と協力を依頼され、無事
閉会となりました。

　去る9月2日に遠藤ガバナーをお迎えし、秋田北RC・秋田
西RC合同の公式訪問例会が開催されました。
　例会に先立ち升谷会長、五嶋幹事とガバナーの面談が執り
行われました。遠藤ガバナーは過去、当クラブに在籍された
事もあり、昔話も交えながら和やかな雰囲気の中、当クラブ
の今期計画や現状について意見が交わされ、その後の公式訪
問例会でのガバナーご講話では、
①クラブ純増最低2名の会員増強
②職業分類を見直し空欄職種を埋める

9月2日㈫　秋田北・秋田西ロータリークラブ（合同）

ロータリーのHP、「My Rotary」の登録について

　ロータリーのHPに登録すると、資料・出版物のほとんどは、資料ダウンロードのページからご覧
いただけます。また、会員データの情報や寄付情報もWeb上で管理・閲覧する事が可能です。
Rotary.org のアカウントを作成するには

①www.rotary.org/ja　の画面右上にある、「My ROTARY」をクリック
②次に表示されるページにある「ログインする/アカウント登録」をクリック
③いくつかの質問に答えると、その後にEメールが届きます
④Eメールで送られてきた「アカウント有効化」のリンクから設定したアドレスとパスワードを入力してログイン

秋田北ＲＣ 会報・雑誌・広報委員長　山本　哲也
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減っている現状と会員増員　各クラブ２名以上の増員が必要
である等。花輪ＲＣ松宮会長より活動方針として、『ロータ
リーをもっと知ろう』『インターアクトの構築』を説明しま
した。青少年奉仕委員会の活動で、インターアクトを作る準
備中です。当クラブはボーイスカウトの設立支援クラブで５0
周年を超えている。9/13インターアクト研修会への参加要請
有り。高橋幹事代理より『ロータリーの友』の感想文を会員
に書いて頂く事と１００％出席例会の実現を計画している。
　遠藤ガバナーと工藤ガバナー補佐より各ＲＣで特色のある
例会が実施されている事、新会員勧誘説明用の小冊子は良い
等を伺いました。ありがとうございました。

9月9日㈫　十和田秋田・花輪ロータリークラブ（合同）

　面談では、初めにクラブの今年度の方針と課題について会
長より説明をして、その後、遠藤ガバナーよりご指導助言を
いただきました。その中でネパール支援についての考え方と、
これからのネパール支援のありかたについて、熱く議論を交
わしました。これからのネパール支援に心強い印象を持ちま
した。その後の例会での講話では地区の課題である会員増強、
ロータリー希望の風奨学金の話を中心にお話をいただき、大
変勉強になり今後のクラブ運営にいかしていきたいと気持ち
を新たにしました。
　遠藤ガバナーには遠路
おいでいただき、ありが
とうございました。

　９月１８日、遠藤ガバナー、工藤ガバナー補佐をお迎えし
てガバナー公式訪問が執り行われました。例会前に、工藤ガ
バナー補佐の進行で会長、幹事面談が行われました。

9月18日㈭　鷹巣ロータリークラブ　　会長　小笠原　隆志

　十和田秋田ロータリークラブ・花輪ロータリークラブ合同
例会　合同例会に先立ち、工藤ガバナー補佐の司会で面談を
遠藤ガバナー、会長、幹事代理、クラブ奉仕委員長参加で行
いました。
　遠藤ガバナーより2540地区の現在の会員が引き継ぎ時より

する事の重要性を説明されました。アメリカでは寄付文化が
浸透しているが、日本では寄付文化が浸透していない点を指
摘され、改善していく必要性があることを感じました。
　当クラブでも、遠藤ガバナーが掲げた地区方針を基に、「会
員増強と退会防止」、「職業奉仕活動の実践」の２つに絞り込
んだ基本方針のもと活動していくよう努めたいと思います。

9月11日㈭　秋田南ロータリークラブ　　幹事　阿部　千鶴子
　平成26年9月11日は、当クラブへ遠藤ガバナー及び有田ガ
バナー補佐に公式訪問いただきありがとうございました。
　当クラブの活動方針については、非常にボリュームがあり、
中でも職業奉仕を意識した会員スピーチを行うという点は難
しく会員がこの方針について行けるのかどうかといった印象
を持たれた様でした。ロータリーの活動はボランティアとい
うより寄付活動であり、ポリオの撲滅を目標としそれを実現



GOVERNOR’S　［６］　MONTHLY LETTER

MONTHLY LETTERGOVERNOR’S

PHF、MPHF、米山功労者紹介

ようこそロータリーへ！

新会員のご紹介
能代ロータリークラブ

渡　部　英　敏
職業分類：整形外科医
勤務先：わたなべ整形外科
役　職：院長
入会年月日：2014年6月20日
紹介者：武田　正廣

能代ロータリークラブ

野　尻　　　聡
職業分類：地方銀行
勤務先：秋田銀行能代支店
役　職：支店長
入会年月日：2014年9月5日

秋田中央ロータリークラブ

細　谷　重　直
表彰分類：米山功労者　メジャードナー 10回
　　　　　MPHF　第7回　メジャードナー レベル１
ロータリー歴：1996年3月 入会
2006‐07年度　地区副幹事
2007‐08年度　会長
2014‐15年度　国際奉仕委員長

大館ロータリークラブ

堅固山　幸　一
職業分類：電気事業　
勤務先：東北電力(株)大館営業所
役　職：所長
入会年月日：2014年7月1日
紹介者：伊藤　碩彦

大館ロータリークラブ

村　山　健　彦
職業分類：普通銀行　
勤務先：(株)北都銀行大館支店
役　職：支店長
入会年月日：2014年7月1日
紹介者：伊藤　碩彦

大館ロータリークラブ

片　岡　愛　子
職業分類：山林経営土地賃貸業　
勤務先：片岡木材(株)
役　職：取締役
入会年月日：2014年7月1日
紹介者：伊藤　碩彦

大曲ロータリークラブ

塩　谷　國太郎
表彰分類：MPHF　第１回
ロータリー歴：1989年7月 入会
2003‐04年度　会長
2011‐12年度　ガバナー
2014‐15年度　ARRFC

ロータリーの友からのお願い

ロータリーの友 10月号の情報

2007‐08年度 会長
2014‐15年度　国際

編集長　二神　典子　　担当　山名　　愛

 『ロータリーの友』では、ゾーン別会議で頂戴した情報を元に、２月号世界理解月間特集「長年、
クラブ（地区）で青少年の国際交流事業を支援しているクラブ」（交換留学・研修、絵画や作文の
交換など）を予定しております。つきましては、下記要領で地区の情報・事例をお寄せください。

複数ある場合は、すべてお書きください。いただいた情報を基に、原稿のご執筆をお願いしたいと考えております。

締め切り：11月14日（金）　　情報提供先：yamana@rotary-no-tomo.jp

１：地区・クラブ名　２：内容（簡単で結構です）　３：連絡先（電話番号、メールなど日中に連絡が取れるところ）
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　去る平成26年9月13日㈯・14日㈰第2540地区第49回インターアクト年次大
会指導者講習会が秋田県立五城目高等学校主催（五城目ロータリークラブ・
ホスト）で五城目グリーンロイヤル丸富を会場にて実施されました。
　出席校は大館国際情報学院高校、横手平成高校、能代松陰高校、秋田和
洋高校、角館高校、五城目高校の6校参加にてインターアクト48名、顧問教
師8名、大会日程通り始まりました。
　まずは、五城目高校のアトラクション、八郎潟町「浦城盆踊り」、次に
「五城目ネコバ岩」解説を五城目高校・校長の松永様よりご挨拶を頂き、
開会式へと移りました。
　また、各高校の活動報告を行い、ボランティア活動や奉仕活動とよく実
行できた内容でした。
　２日目はオリエンテーリングを行ない、五城目城と太平山酒造見学でした。
　今回のまとめとして、各校のとのコミュニケーションが大きかったです。

■出席報告　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　直前ガバナー　佐藤　博明　

　出席者は同期の直前ガバナーが10名　2012-13年度ガバナー８名その他2007-2008年度までのガバナー
が各地区から参加されました。
　ＲＩ理事 北清治氏・杉谷卓紀氏　研修リーダー三木 明氏・小船井修一氏・藤林豊明氏・岡部泰鑑氏が研
修の指導に、また辰野克彦ゾーン１，２，３会員増強計画プロジェクトリーダーが会員増強の状況を説明さ
れました。
　この地区研修リーダー研修に、会員増強を取り上げるのは地区に於いてガバナー・ガバナーエレクトにとっ
て最大の課題になっているためにずっと加えられてきていますとの説明がありました。
　北 理事のＲＩの現況報告では、1989 年に女性の入会が認められて以来、現在では全世界の会員の 19％
を女性が占めています。それに比して日本ではまだ５％にとどまっています。ＲＩでも優秀な女性の副会長が
でるようになってきています。この先女性の会長誕生も遠い話ではなくなってきています。（女性会員の勧誘
に力を注ぐべきではないか？）
　会員数の変化をみると、ここ 16～ 17年間アメリカでは約 20％、日本
では約30％の減少がみられていましたが日本では今年７月１日の会員数が
プラスに転じています。景気回復と連動していると考えられる。と話され
ました。
　研修はリーダーの役割と責務・研修計画・Web会議の利用・そして会員
増強と維持について取り上げられました。
　会員増強では、当地区の純増割合が６.９２％で一位と紹介されました。

2014年9月13日㈯～14日㈰

地区 IAC・RAC委員長　五城目RC　関口　正之
第 49 回インターアクト年次大会　開催レポート

2015－2016年度地区研修リーダー研修セミナー
日時／2014年9月4日　午前9時～午後4時40分
場所／ザ・プリンスさくらタワー（東京）
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ロータリーレート
2014年10月のレート

1ドル106円
2014年10月の例会変更・休会情報

◆例会変更
■クラブ：能代白神RC
　・10月23日(木)　12:00～
　　認証記念例会
　　八甲田ホテル
　・10月30日(木)　休会
■クラブ：能代RC
　・10月24日(金)　18:00～
　　創立55周年記念式典
　　プラザ都　
　・10月31日(金)　休会
■クラブ：矢島RC　移動例会
　・10月21日(火)　→　10月17日(金)　12:30～
　　八郎潟基幹施設管理事務所へ職場訪問
　　17:30～　夜例会　
■クラブ：能代南RC
　・10月21日(火)　12:30～
　　キョウリン製薬(株)へ職場訪問・移動例会
■クラブ：秋田東RC　
　・10月27日(月)　18:00～
　　食味例会・新会員歓迎会
　　会場：料亭　濱乃家
■クラブ：大館RC
　・10月15日(水)　12:30～
　　中野産業株式会社へ職場訪問・移動例会
　・10月29日(水)　18:30～
　　親睦夜例会
　　ホテルクラウンパレス秋北
■クラブ：山本RC
　・10月29日(水)　18:00～
　　座禅例会・懇親会
　　見性寺
■クラブ：大館南RC
　・9月16日(火)　午前6：30～
　　早朝坐禅例会
　　会場：遍照院

　「ロータリー文庫」は日本ロータリー50周年記念事業
の一つとして1970年に創立された皆様の資料室です。ロー
タリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万３千点
を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿
論、電話や書信によるご相談、 文献・資料の出版先のご紹
介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。
　また、一部資料はホームページでPDFもご利用いただけ
ます。クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を
備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介
を致します。

〒105-0011　東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル3階
TEL（03）3433－6456・FAX（03）3459－7506

http://www.rotary-bunko.gr.jp

ロータリー文庫

■開館　午前10時～午後5時　■休館　土・日・祝祭日

［上記申込先：ロータリー文庫]

最近のロータリー情報

文庫通信（325号）
◎「國際ロータリーの組織に就いて」
 米山梅吉　1931　8p

 ◎「常識の重要性」
　　（東京ロータリークラブニュース）
 米山梅吉　1937　6p

◎「新ラシキ會員ノ為メニ」
 大阪R.C.　1928　43p

◎「第七十區ガバナー告辞」
　　（今治ロータリー俱楽部発会式記録）
 村田省蔵　今治R.C.　1935　13p

◎「サーヴイス座談會」
　　（京都ロータリー俱楽部週報附録）　 
 京都R.C.　1937　8p

◎「ロータリー・クラブに就て」　
     （ロータリー・クラブ民衆文庫）
 米山梅吉　1929　12p

 ◎「汎太平洋ロータリー大會に臨みて」
　   （ロータリー・クラブ民衆文庫）
 トム･サットン　芝染太郎(解説）1929　3p 

◎「ロータリークラブの目的と信條」
　　 （ロータリーを語る） 
 村田省蔵　D.70　1934　9p

◎「ロータリークラブに就て」
 坂田幹太　1928　12p

■2014-2015 年度　8月の会員数・出席率報告
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例会出席率増減
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大　　　館
花　　　輪
鷹　　　巣
大　館　北
十和田秋田
大　館　南
大 館 中 央
能　　　代
能　代　南
男　　　鹿
二　ツ　井
五　城　目
潟　　　上
男　鹿　北
山　　　本
能 代 白 神
秋　　　田
秋　田　東
秋　田　港
秋　田　北
秋　田　南
秋 田 中 央
秋　田　西
本　　　荘
矢　　　島
仁　賀　保
象　　　潟
本　荘　東
本　荘　南
大　　　曲
角　　　館
大　曲　南
大 曲 中 央
田　沢　湖
大 曲 仙 北
湯　　　沢
横　　　手
横　手　南
西 馬 音 内
湯　沢　南
稲　　　川
横　手　東
合　　　計

７月会員数・出席率報告におきまして、掲載した会員数情報に誤りがありました。
関係するRCの皆様に多大なるご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。 
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